

# PlantaDoce.

Público

## Andalucía 2D: Las propuestas sanitarias que abanderan los partidos políticos

La atención primaria o las listas de espera son algunos de los aspectos que más se repiten en las campañas electorales de los cuatro partidos políticos que encabezan las encuestas para elegir al próximo presidente de Andalucía: PSOE, PP, Podemos y Ciudadanos.

I. Vera  
23 nov 2018 - 04:58

### Andalucía 2D: Las propuestas sanitarias que abanderan los partidos políticos

Los andaluces están llamados a las urnas el 2 de diciembre, unas elecciones que servirán para escoger al nuevo representante de Andalucía para los próximos cuatro años. Educación, desarrollo económico, empleo o turismo son algunas de las piezas clave para estos comicios. Pero, ¿cuáles son las propuestas en materia sanitaria?

Los puntos comunes de PSOE, PP, Adelante Andalucía y Ciudadanos pasan por reforzar la atención primaria o reducir las listas de espera y difieren en aspectos como la creación de nuevas infraestructura sanitarias, la bolsa de empleo sanitario o la reestructuración del Sistema Andaluz de Salud (SAS).

#### PSOE:

El partido político que dirige Susana Díaz promete reducir las listas de espera quirúrgicas. No obstante, la agrupación no mantiene un número concreto de días para que los pacientes sean intervenidos. En materia presupuestaria, **el PSOE señala que “dotará de un presupuesto suficiente, garantizando el 7% del PIB para las políticas de salud”**.

La formación, además, se compromete a que los menores de catorce años en riesgo de exclusión social reciban medicamentos de forma gratuita, así como a que los mayores de 18 años accedan a los dispositivos flash para diabéticos de forma paulatina.

Los socialistas impulsarán una estrategia de renovación para la atención primaria,

# PlantaDoce.

por la que se adecuará la plantilla de profesionales y se incorporará tecnología a nivel asistencial. El partido político que encabeza las encuestas también se compromete a abrir cuatro nuevos centros hospitalarios, que en la actualidad están en obras, así como a **la edificación de siete nuevos centros de alta resolución y tres hospitales materno infantiles**. Esta oferta se completará por la apertura de 24 centros de salud.

## **PP:**

La formación azul, que lidera Juanma Moreno, determina en su propuesta electoral la eliminación de las listas de espera en sanidad. De este modo, establece un margen de 60 días para llevar a cabo una intervención quirúrgica, mientras que para las consultas externas el máximo se fijará en 15 días naturales.

El partido político señala, además, su interés en “elevar el ratio de gasto sanitario/PIB hasta el 7%, además de provincializar las inversiones”. Para la atención primaria, **el PP andaluz promete mejorar la red de atención de este servicio**, así como ampliar la red hospitalaria para todas las provincias.

En materia de reproducción asistida, el PP aspira a reformar el servicio para eliminar “por completo” las listas de espera existentes y poder atender con inmediatez. Igualmente, los populares prevén incrementar el presupuesto para para la investigación biomédica.

## **Adelante Andalucía:**

El partido político que dirige Teresa Rodríguez también propone que se invierta un 7% del PIB en materia sanitaria, a la par que fijaría un “umbral mínimo de financiación para atención primaria del 20% respecto al gasto sanitario total y del 2% para salud pública”.

**Para la agrupación política también es clave la simplificación de la estructura organizativa del Sistema Andaluz de Salud (SAS)**. Para cumplir este objetivo se establecerían protocolos conjuntos y actividades compartidas, donde el foco de atención sería el paciente y no la enfermedad.

En paralelo, la agrupación de Rodríguez se compromete a diseñar un programa de asistencia bucodental, óptica y ortopédica que sea gratuito y universal, así como a finalizar las obras de las infraestructuras sanitarias que están pendientes y el inicio de su actividad.

## **Ciudadanos:**

La propuesta del partido de Juan Marín pasa por establecer un plan integral para mejorar el sistema público de salud andaluz y la creación de sistema de rendición de cuentas, que contribuirá a la transparencia del sistema sanitario. Además,

---

# PlantaDoce.

---

Ciudadanos desarrollará un plan de **infraestructuras sanitarias** “**con un calendario realista**” y se compromete a despolitizar la gestión sanitaria.

Para la formación naranja es también importante **que los andaluces sean atendidos con las mismas garantías sanitarias en cualquier otra comunidad de España**. Por este motivo, el grupo propone trabajar con todas las regiones españolas para garantizar la interoperabilidad de los servicios y establecer colaboraciones sanitarias.